

## UN MONTÓN DE PLATA



#OPINIÓN

### AMLO RECONSIDERARÍA REFINERÍA DE TABASCO

*Sería la señal que buscan los inversionistas para eliminar de tajo la incertidumbre que todavía rodea al próximo gobierno*

CARLOS  
MOTA

**L**

a realidad se impone, y el presidente electo **Andrés Manuel López Obrador** estaría ya por reconsiderar la construcción de una nueva refinería en Tabasco, me aseguran fuentes del más alto nivel. El gesto sería sumamente prudente desde el punto de vista económico y sería la señal que buscan los inversionistas para eliminar de tajo la incertidumbre que todavía rodea al próximo gobierno.

Los números no dan. El plan de utilizar Dlls. \$ 6 mil millones para construir una nueva refinería en Dos Bocas, Tabasco está chocando de frente con dos circunstancias: el bajísimo margen de maniobra del presupuesto, por un lado; y la vigilancia meticulosa de las agencias calificadoras Moody's, Fitch y Standard & Poor's, por el otro.

Personajes del círculo cercano del presidente aseguran que ya se comporta de forma exageradamente responsable en el tema económico y que ha puesto como primerísima prioridad a **Carlos Urzúa** que el equilibrio fiscal, por sobre todas las cosas, se mantenga. Por ningún motivo se quiere dar pretexto de preocupación económica, aunque sí desea armonizar esa prioridad con el abanico de programas sociales que ha prometido. El periodo de transición que hemos visto, me explican, ha consistido en sacar del cajón la colección de promesas electorales y darles cuerpo y forma en el discurso público. Sin embargo, cuando se prepare el paquete económico de 2019 las cosas cambiarán, justamente para cumplir con el equilibrio fiscal como su principal prioridad.

La refinería de Tabasco caería en esa categoría de temas que revisten tal complejidad que eventualmente AMLO cancelaría. De hecho, el equipo cercano ya hizo las primeras evaluaciones en relación con el tiempo que tardaría el estudio de factibilidad y el resultado les ha dejado sin mucho margen, atónitos: 3 años. Éste es el plazo solamente para realizar los diagnósticos y planes, pues la edificación vendría después. De ahí que lo más prudente —que seguramente será el escenario que terminará ocurriendo— será que el esfuerzo se concentre en rehabilitar las 6 refinerías existentes y de plano hacer a un lado el proyecto de Dos Bocas.

Sólo es cuestión de tiempo para que este escenario se muestre en su total plenitud, cuando se plasmen las cifras en el Paquete Económico 2019. De ocurrir en las siguientes semanas, estaríamos viendo una decisión extraordinariamente responsable de AMLO que brindaría una tranquilidad amplísima a los mercados. Ojalá.

**EL GESTO SERÍA  
SUMAMENTE  
PRUDENTE  
DESDE EL  
PUNTO DE VISTA  
ECONÓMICO**